

Trump cede y deja de separar a niños migrantes de sus padres

La oleada de protestas y la presión de los republicanos fuerzan al presidente a eliminar el alejamiento de los menores sin papeles de sus familias

AMANDA MARS, **Washington**
La oleada de protestas dentro y fuera de Estados Unidos ha forzado a Donald Trump a rectificar una de las medidas más polémicas de su dura política migratoria. El presidente firmó ayer una orden ejecutiva que pone fin a la práctica de separar a los niños inmigrantes de sus padres u otros familiares adultos cuando cruzan de forma ilegal la frontera con México.

EE UU empezó a separar en

abril a las familias que intentaban entrar ilegalmente en su territorio, después de un cambio de criterio de la fiscalía. Bajo una doctrina de tolerancia cero, todo inmigrante indocumentado era considerado un delincuente y se le procesaba judicialmente como

tal. Por eso, los niños no podían seguir junto a ellos y eran separados. Entre el 19 de abril y 6 de junio, la Administración separó a unos 2.000 menores sin papeles, a veces bebés, de sus progenitores o familiares adultos. En los últimos días, esta medida había

causado estupor en el propio Partido Republicano y había sido rechazada por la ONU, el Papa y Gobiernos extranjeros. "Queremos mantener a las familias juntas. Es muy importante", aseguró Trump ayer, además de admitir que la "visión" de estas separaciones no le gustaba. La nueva orden ejecutiva permitirá que los niños que crucen la frontera con sus padres sin papeles se queden con ellos en centros de detención de inmigrantes.

REPORTAJE

Las familias rotas de la frontera entre Estados Unidos y México

PÁGINA 4

PÁGINAS 3 Y 4



Dos niños inmigrantes separados de sus padres, ayer en un centro de acogida católico en Texas. / ERIC GAY (AP)

rusia2018

España se acerca a octavos con una sufrida victoria ante Irán

JOSÉ SÁMANO, **Kazán**
España logró ayer su primera victoria del Mundial en un complicado duelo ante Irán (1-0). Tras muchos minutos de un dominio estéril y algunos menos de asedio, un rechazo en la tibia de Diego Costa superó al meta iraní y permitió a la Roja allanar un triunfo que le acerca a los

octavos y le coloca en una situación exactamente idéntica a la de Portugal. Salvo Isco, el español más atinado, pocos despuntaron en la misma jornada en que Portugal superó a Marruecos (1-0), que queda eliminada, y Uruguay hizo lo propio con Arabia Saudí, que tampoco podrá llegar a octavos.

PÁGINAS 29 A 34



López Obrador roza la mayoría en el Congreso, según las encuestas

La coalición del líder de Morena acaricia los 260 escaños

K. LLANERAS / J. LAFUENTE
Madrid / México

Andrés Manuel López Obrador tiene enormes probabilidades, al menos sobre el papel, de ser elegido presidente de México, según el modelo electoral de EL PAÍS basado en los sondeos. Las miras se centran ahora en ver si el apoyo al candidato de izquierda se traduce en un respaldo en el Congreso a su partido, Morena, y a su coalición con el ultraconservador Encuentro Social y el Partido del Trabajo. La estimación de este diario señala que la alianza en torno al tres veces aspirante presidencial rondaría los 260 escaños sobre un total de 500 y podría lograr una mayoría en la Cámara.

PÁGINA 6

El 'número dos' del chavismo apuntala su poder en Venezuela

MAOLIS CASTRO, **Caracas**
El número dos del chavismo, Diosdado Cabello, fue designado el martes presidente de la Asamblea Nacional Constituyente en sustitución de Delcy Rodríguez, que se incorpora al Gobierno de Maduro. "Nuestra propuesta hoy, mañana y siempre es el socialismo", declaró Cabello, que recupera influencia como figura clave para el futuro del régimen y ve apuntalado su poder.

PÁGINA 10

ADEMÁS



La economía turca, contra Erdogan

El desplome de la lira, la inflación sostenida y otros problemas complican el camino del presidente turco hacia la reelección.

P13

Canadá legaliza el consumo recreativo del cannabis

P13

Macron y el uso estratégico de la música en Francia

P25